
PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 19 novembre 2018 à 19 h 
 
                                                                                                  
PRÉSENTS :  M. Ronnie Duguay, maire 
  Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
  M. André Bourque, conseiller 

 M. Michel E. Gaudet, conseiller  
 M. Gaétan LeBlanc, conseiller  
 M. Omer Leger, conseiller 
 M. Terry Richard, conseiller 
 M. Yves M. Leger, directeur général/greffier 
 Mme Charline Landry, gestionnaire de services 
    

ABSENT :    Mme Josée Vautour, conseillère 
 

  
 
1. Ouverture de la réunion 

 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19 h 00.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour  
 

Je propose l’adoption de l’ordre du jour tel que circulé. 
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

 
Aucune 

 
 
4. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 15 octobre 2018 tel que 
présenté. 

 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 



5. Affaires découlant du procès-verbal 
 

Aucune 
 
 

6.        Présentations du public 
 

a. Demandes et pétitions du public 
 
Aucune 
 

b. Informations communautaires 
 

Le conseiller Michel E. Gaudet partage de l’information sur une levée de fonds pour le terrain de jeux 
de l’école Père-Edgar-T.-LeBlanc. La mairesse suppléante Susan Cormier partage de l’information 
sur la participation des membres du conseil à la parade de Noël de Cap-Pelé. 

 
 

7.        Affaires nouvelles 
                                                             

Aucune 
 

  
8.   Correspondance et activités 

 
La gestionnaire de services fait la présentation des correspondances suivantes : 

 
a. Correspondance reçue 

 
1) Lettre de la Chambre de commerce Cap-Pelé/Beaubassin-est 
2) Lettre de la Commission des Égouts Shediac et Banlieues 
3) Lettre de l’école Père-Edgar-T.-LeBlanc 
4) Lettre de Pointe-aux-Bouleaux Residents Association, Inc. 
5) Lettre de Eastlink 
6) Lettre du ministre par intérim, l’hon. Denis Landry, Transports et Infrastructure 
7) Lettre de la Fondation Maurice-Leger 

 
b. Correspondance envoyée 

 
1) Lettre à Mme Lise Cormier, Prix de l’engagement communautaire du 150e 

anniversaire du Canada 
2) Lettre à M. Georges LeBlanc, Prix de l’engagement communautaire du 150e 

anniversaire du Canada 
3) Lettre à M. Serge LeBlanc, Prix de l’engagement communautaire du 150e 

anniversaire du Canada 
 

c. Activités 
 

La gestionnaire de services partage des détails sur l’illumination de l’Arbre de l’espoir et de la fête de 
Noël. 
 
 
 
 
 

 



9.   Rapports 
 
1) Pompiers de Beaubassin-est/Cap-Pelé/Shediac 

 
Le conseiller Terry Richard présente le rapport des pompiers de Beaubassin-est. 

 
2) Commission de services régionaux du Sud-Est 

 
La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport de la Commission de services régionaux 
du Sud-Est. 
 

3) Comité de Fierté communautaire et culturelle 
 

Le conseiller Michel E. Gaudet présente le rapport du comité de Fierté communautaire et culturelle. 
 

4) Comité des Finances et du Personnel 
 

La mairesse suppléante Susan Cormier présente les rapports du comité des Finances et du 
Personnel. 

 
5) Comité de direction de la brigade de Haute-Aboujagane 

 
Le conseiller Terry Richard présente le rapport du comité de direction de la brigade de Haute-
Aboujagane. 
  

 
10.   Sujets à l’ordre du jour 
 

1) Arrêté concernant la procédure des réunions du conseil de la CRBe 
 

Le directeur général/greffier présente le dossier au conseil. 
 
Je propose que l’on procède à la lecture dans son intégralité de l’Arrêté concernant la 
procédure des réunions du conseil de la Communauté rurale Beaubassin-est. 

 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc   
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Le directeur général/greffier fait le résumé au lieu de la lecture intégrale de l’Arrêté concernant la 
procédure des réunions du conseil de la CRBe selon l’article 15(3) de la Loi sur la gouvernance locale. 
 
Je propose que l’on adopte la lecture dans son intégralité de l’Arrêté concernant la procédure 
des réunions du conseil de la Communauté rurale Beaubassin-est. 

 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 



 
Je propose que l’on procède à la 3ième lecture par titre de l’Arrêté concernant la procédure des 
réunions du conseil de la Communauté rurale Beaubassin-est. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller André Bourque 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Le directeur général/greffier fait la 3e lecture par titre de l’Arrêté concernant la procédure des réunions 
du conseil de la CRBe. 
 
Je propose que l’on adopte la 3ième lecture par titre de l’Arrêté concernant la procédure des 
réunions du conseil de la Communauté rurale Beaubassin-est. 
 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
2) Adoption de politique 

 
Le directeur général/greffier présente le dossier au conseil. 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU que le conseil adopte la politique P02 – Acquisition et suppression de 
services (Services sélectifs). 
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
3) Arrêté concernant la rémunération du maire et des conseiller de la CRBe 

 
Le directeur général/greffier présente le dossier au conseil. 
 
Je propose que l’on procède à la 1ière lecture par titre de l’Arrêté concernant la rémunération 
du maire et des conseillers de la Communauté rurale Beaubassin-est. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 



Le directeur général/greffier fait la 1ière lecture par titre de l’Arrêté concernant la rémunération du maire 
et des conseillers de la Communauté rurale Beaubassin-est. 
 
Je propose que l’on adopte la 1ière lecture par titre de l’Arrêté concernant la rémunération du 
maire et des conseillers de la Communauté rurale Beaubassin-est. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Je propose que l’on procède à la 2ième lecture par titre de l’Arrêté concernant la rémunération 
du maire et des conseillers de la Communauté rurale Beaubassin-est. 
 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Le directeur général/greffier fait la 2ième lecture par titre de l’Arrêté concernant la rémunération du 
maire et des conseillers de la Communauté rurale Beaubassin-est. 
 
Je propose que l’on adopte la 2ième lecture par titre de l’Arrêté concernant la rémunération du 
maire et des conseillers de la Communauté rurale Beaubassin-est. 
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

4) Congrès mondial acadien 2019 
 

Le conseiller Michel E. Gaudet et le directeur général/greffier présentent le dossier au conseil. 
Quelques membres du conseil posent des questions. 
 
ATTENDU QUE le conseil va conclure une entente de coopération pour la programmation 
communautaire du Congrès mondial acadien 2019 (CMA 2019) avec le Congrès mondial 
acadien 2019, Inc.; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU Qu’à la signature de l’entente, le conseil donnera des subventions aux 
organismes communautaires suivants pour l’organisation et la coordination des événements 
durant la journée du 18 août 2019 dans le cadre du CMA 2019 selon le budget présenté: 

 

1. Le groupe Sociofoto (« Du monde de par che-nous ») 
2. Lancement du projet « 200 coussins hookés pour mon 200ième » 



3. Jam à Haute-Aboujagane 
4. Souper Acadien au Club d’âge d’or de Shemogue 
5. Visite de la Vieille École à Cormier-Village    
6. Déjeuner communautaire au Centre de Saint-André-LeBlanc 
7. Société culturelle Sud-Acadie (Teepee de communications et contes)  
8. L’Grand Bazar-à-choix à la Salle Grand-Barachois 
9. Spectacle d’enfants au Club d’âge d’or de Grand-Barachois    
10. Église historique de Grand-Barachois (Sandra Lecouteur) 
11. École Père-Edgar-T.-LeBlanc 

ET QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le déboursement des subventions se fasse selon les modalités 
déterminées par l’administration de la Communauté rurale Beaubassin-est. 
 
Et dans l’éventualité que les activités de la programmation préliminaire ne vont pas de l’avant, 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil autorise sur l’approbation du Maire Ronnie Duguay, du 
conseiller Michel E. Gaudet et de la direction générale de la CRBe, de faire le déboursement 
d’une somme n’excédant pas le budget global accordé de 38 000$ par la subvention reçue du 
Congrès mondial acadien 2019, Inc. et la contribution de la CRBe pour l’organisation 
d’activités dans le cadre de la journée du 18 août 2019 pour le Congrès mondial acadien 2019. 
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
5) Subventions aux organismes communautaires 

 
Le directeur général/greffier présente le dossier au conseil. 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil donne les subventions suivantes pour l’automne 2018 : 

 

Un montant de 1000$ sera donné à :  
1. Association de Baseball Mineur Beaubassin-est 

Un montant de 750$ sera donné à :  
1. Comité d’entraide de Cap-Pelé / Shemogue 

2. Vestiaire St-Joseph 

3. Centre de ressources et de crises familiales Beauséjour 

Un montant de 500$ sera donné à :  
1. Comité organisateur de la Chasse aux trésors de Shemogue 

2. Chevaliers de Colomb de Haute-Aboujagane 

Un montant de 250$ sera donné à :  
1. Centre de Saint-André-LeBlanc 

2. Chevaliers de Colomb de Grand-Barachois 

3. Shediac/Cap-Pelé Predators 



4. Tournée 2019 des jardins de Beaubassin-est 

5. Club d'âge d'or « Rencontres Amicales » de Haute-Aboujagane 

6. Échec au crime Westmorland Crime Stoppers 

Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

6) Nomination de comité externe 
 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseiller Michel E. Gaudet soit nommé comme représentant de 
la CRBe pour le comité de terrain de jeux à l’école Père-Edgar-T.-LeBlanc. 
 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
7) Étude de faisabilité 

 
Le directeur général/greffier présente le dossier au conseil. Plusieurs conseillers posent des questions 
et offrent des commentaires. 
 
ATTENDU QUE le conseil de la Communauté rurale Beaubassin-est a un intérêt de voir un 
regroupement potentiel de municipalité avec le Village de Cap-Pelé; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de la Communauté rurale Beaubassin-est approche le 
Village de Cap-Pelé afin de voir leur intérêt à faire une étude de faisabilité dans le but de voir 
un projet de regroupement potentiel des deux municipalités.   
 
Proposée par le conseiller Omer Leger 
Appuyée par le conseiller Terry Richard 
 
Vote 
 
Défaite (Vote : 2 pour – 4 contre) 
 
Je propose que la discussion sur le sujet soit remise à une réunion future afin que le conseil 
puisse étudier la question davantage. 
 
Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

 
Amendement proposé 
 
Je propose que le conseil se réunit à huis clos avec un médiateur afin de discuter la question 
d’une étude de faisabilité ou de viabilité. 



 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Appuyée par le conseiller André Bourque 

 
Vote sur l’amendement proposé 
 
Défait (Vote : 2 pour – 4 contre) 
 
Vote sur la proposition initiale 
 
Adoptée (Vote : 5 pour – 1 contre) 

 
 
11) Période de questions 
 

M. Jean-Albert Cormier- résident de Haute-Aboujagane 
M. Cormier pose une question et offre des commentaires sur le point 10. 7). 
 
Mme Marlene Dugas - résidente de Grand-Barachois 
Mme Dugas pose une question sur l’item 10. 7). 
 
M. Michel LeBlanc - résident de Robichaud 
M. LeBlanc offre des commentaires sur l’item 10. 7). 
 
M. Maurice Brun - résident de Grand-Barachois 
M. Brun pose une question sur le rapport du comité de la brigade de Haute Aboujagane. 

 
 
12) Date de la prochaine réunion 

 
Le directeur général/greffier avise le public que la prochaine réunion du conseil aura lieu le 
mercredi 12 décembre 2018 à 19 h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-
Barachois. 

 
 
13) Levée de la réunion 
 

Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger à 20 h 50. 

 
 

Adopté le 22 janvier 2019 
 

 
 
 

         
Maire 

 
 

 
       ______ 
Directeur général/Greffier 


